

Pressemitteilung

Halle (Saale), 4. November 2024

Das SILBERSALZ SCIENCE & MEDIA FESTIVAL 2024 in Halle (Saale) endet mit einem neuen Besucherrekord

Das 7. SILBERSALZ Science & Media Festival in Halle (Saale) begeisterte vom 30. Oktober bis 3. November über 34.000 Besucher*Innen mit einem einmaligen Programm aus Ausstellungen, Filmen, Talks und Events. Die über 70 Veranstaltungen der siebten Festivalausgabe luden unter dem Motto: „Gut schütteln“ dazu ein, sich auf neue Ideen und Erfahrungen einzulassen und die Wissenschaft zu feiern.

Zum zweiten Mal wurde das leerstehende ehemalige Galeria Kaufhof-Gebäude am Marktplatz zum Zentrum der Kultur, des Austauschs und der Begegnung. Auf 8.000 Quadratmeter, verteilt über drei Etagen konnten Besucher*innen Ausstellungen, Filme, Diskussionsrunden, einen Wissenschafts- und Strukturwandemarkt sowie Partys und VR-Installationen erleben. Daneben gab es weitere Veranstaltungen an insgesamt 10 Orten über die ganze Stadt verteilt, u. a. der Nationalen Akademie der Wissenschaften Leopoldina, dem Planetarium Halle, dem Puschkino, der Georg-Friedrich-Händel-Halle und der Passage 13 in Halle Neustadt.

Donata von Perfall, Geschäftsführerin Documentary Campus und Leiterin des SILBERSALZ Festivals

*„Wir haben mit der 7. Ausgabe des Festivals einen neuen Besucherrekord erreicht und die Wissenschaft in all ihren Facetten gefeiert. Wir sind dankbar und glücklich, dass wir so viele Menschen erreichen und begeistern konnten. Wir durften jede Alters- und Interessengruppe begrüßen und gemeinsam haben wir auf Augenhöhe mit über 80 internationalen Wissenschaftler*innen neue Erfahrungen geschaffen. Wir haben uns gut geschüttelt. Unser Dank gilt auch allen, die es ermöglicht haben, Halle an den fünf Festivaltagen mit einem ungemein vielfältigen Programm in einen inspirierenden Ort der Kunst, Wissenschaft und Diskussion zu verwandeln.“*

Die Rekordbesucherzahl von über 34.000 Besucher*innen unterstreicht erneut die Bedeutung und Relevanz des SILBERSALZ Science & Media Festivals als größtes Wissenschafts- und Medienfestival in Deutschland. Das 8. SILBERSALZ Festival wird vom 29. Oktober bis 2. November 2025 in Halle (Saale) stattfinden.

In diesem Jahr hatten die Zuschauer erstmals die Möglichkeit, die Filme des Festivals zu bewerten und ihren Favoriten zu wählen. **Der erste Audience Award des SILBERSALZ Science & Media Festivals ging an den beeindruckenden Film „Of Caravan and the Dogs“ von Askold Kurov und Anonymous1**, der die bedeutende Thematik der Pressefreiheit behandelt. Filmemacher Askold Kurov und sein Team zeigen in ihrem Dokumentarfilm am Beispiel Russlands, wie die staatliche Unterdrückung einer unabhängigen Presse abläuft, und erforschen, welche Auswirkungen die Gleichschaltung der Medien auf eine Gesellschaft hat. „Of Caravan and the Dogs“ wurde im Rahmen des Wissenschaftsjahres 2024 – Freiheit im Filmprogramm des SILBERSALZ Festivals 2024 präsentiert.

Auf dem Marktplatz präsentierte die Künstlergruppe Armada of Arts die partizipative Kunstinstallation „Der Thron und die Frage“ - die anlässlich des Wissenschaftsjahres 2024 – Freiheit vom Bundesministerium für Bildung und Forschung entstand. Diese bot den Festivalbesucher*innen die Möglichkeit, persönliche Gedanken zu einer Frage zum Thema Freiheit in spontane Malereien übersetzen zu lassen. Es konnte mitverfolgt werden, wie Schritt für Schritt ein großes, kollektives Kunstwerk aus den vielen Einzelstimmen entstand. Mit zusätzlichen Filmen, Diskussionsrunden und Ausstellungstücken zum Thema Freiheit bot das Festival ein weitreichendes Rahmenprogramm zum Wissenschaftsjahr. Als wichtiger Medienpartner des Festivals unterstützte der MDR das Thema zusätzlich mit dem Projekt „Hört Hin – Mitteldeutschland spricht“, einer Sammlung von hundert Stimmen aus ganz Mitteldeutschland.

Der bereits etablierte **Wissenschaftsmarkt zum Entdecken und Mitmachen** wurde in diesem Jahr durch den **Strukturwandelmarkt** im ehemaligen Kaufhaus ergänzt und erfolgreich erweitert. Der Strukturwandelmarkt ermöglichte vom 1. bis 3. November rund 30 Unternehmen, Organisationen, Hochschulen und Initiativen, die sich für und im Strukturwandel engagieren, sich der Öffentlichkeit vorzustellen.

Fotomaterial zum Festival finden Sie im [Pressebereich](#).

Fotos © Joachim Blobel

Kontakt

Dr. Ulf Lepelmeier

Head of Communication SILBERSALZ Science & Media Festival

u.lepelmeier@silbersalz-festival.com

+49 34558218429 | +49 15122326792

SILBERSALZ²⁴

INITIATOREN



FÖRDERER



PARTNER



gefördert von



MEDIENPARTNER



KOOPERATIONSPARTNER



@silbersalzhalle #silbersalzfestival

Bundesministerium für Bildung und Forschung Wissenschaftsjahr 2024 – Freiheit

Wissenschaftsjahr 2024 – Freiheit

Das Thema des Wissenschaftsjahres 2024 ist Freiheit. Denn sie ist von grundlegendem Wert und heute in lange nicht vorstellbarer Weise bedroht. Zwei bevorstehende Jahrestage unterstreichen ihre Bedeutung für Deutschland: 75 Jahre Grundgesetz und 35 Jahre Mauerfall.

Das Wissenschaftsjahr 2024 beschäftigt sich daher mit verschiedenen Dimensionen von Freiheit. Was genau ist Freiheit? Hängen Freiheit und Demokratie zusammen? Wo fängt Freiheit an? Mit vielfältigen Angeboten zum Mitmachen bietet das Wissenschaftsjahr einen Rahmen, um generationenübergreifend über Freiheit, ihren Wert und ihre Bedeutung zu diskutieren – miteinander und mit der Wissenschaft. Über Freiheit von heute, morgen und weltweit.

Das Wissenschaftsjahr ist eine Initiative des Bundesministeriums für Bildung und Forschung (BMBF) gemeinsam mit Wissenschaft im Dialog (WiD).